

por lo que pregunta la Regidora #6 que se se
pueda compartir el fondo el Sr. alcalde menciona
que los proyectos ya tienen destinatarios según la apro-
bación. También menciona la regidora que la
municipalidad debería tener una cuadrilla
para que se copierte cuando se hacen estos proy-
ectos para que aprendan así como en el municipio
de Arenal que la mano de obra es de allí por lo que
menciona el regidor Juan Reynaldo que a
un buen se se pide ayuda para la cuenta-
ción al alcalde. Coila Furuga. Por lo que menciona
el Sr. alcalde que si sería bueno, la ventaja del
municipio de Arenal es que el alcalde es un
niño y está al pendiente, por lo que la mano de
obra es regalada para la municipalidad. 12. Im-
por que tratar se cierra la sesión el mismo día y fecha
siendo las 4:12 pm. firmando para constancia la corpora-
ción presente.



[Handwritten signatures and scribbles over the stamps]



Acto N°53

Precedida la corporación municipal de Jocón yoro para
celebrar sesión ordinaria correspondiente a la segunda
del mes de marzo siendo las 1:30 pm, siendo presidido
por el Sr. Alcalde municipal P.M. Adrián Blandino
Zepeda Martínez, la presencia de la Vicealcaldeza
Yessica Guayana Hernández López, la asistencia de los

VIVA

regidores en el orden 1º Osmin Elibel Martínez Gómez
2º Alma Liset Hernández Torres 3º Meray Elisabet Cortez
Díez 4º Celso Rufino Barahona 5º Juan Reynaldo
López 6º Thania Melitza Martínez la presencia del co
misionado municipal Emilio Amado Hernández
y el representante de la Comisión Ciudadana de trans
parencia Jones Huete. ante la presencia de la
Secretaría municipal que da fe de la siguiente agenda
1. Comprobación del quorum. 2. Apertura de la sesión
3. Invocación a Dios 4. Lectura, discusión, aproba
ción de agenda 5. Lectura, discusión, aprobación
y firma del acta anterior. 6. Lectura de correspon
dencia y Resoluciones 7. Audiencias, Acuerdos y
Resoluciones 8. Proyectos con cominos productiva
9. Informes 10. Asuntos varios. 11. Cierre de la sesión
1. Se comprobó el quorum. 2. El Sr. Alcalde muni
cipal dio por iniciada la sesión. 3. La regidora
Meray Elisabet Cortez realizó la invocación a Dios
4. Se dio lectura a la agenda siendo esta discu
tida y aprobada por los corporativos presentes
5. La secretaria municipal de fección yoro (p) d
dio lectura al acta anterior siendo esta discuti
da, aprobada y firmada por los Corporativos pre
sentes. 6. Lectura de correspondencia y Resoluciones
6.1 Se recibió nota de la comunidad de aque
fina solicitando 3 postes del tendido eléctrico
1 de 40 y 2 de 35, ya que los que tienen se encon
traron en mal estado. firmando el presidente de patro
nato Clemente Cano y el secretario Carlos Wilberto
Cano. Resolución: La Corporación municipal de fección
yoro dejó pendiente la solicitud. 6.2 Se recibió
nota de la Escuela Felipe A Reyes, solicitando se
constituya dos turnos fuente a la escuela "felipe

VIVO

A Reyes, ya que es una calle muy transitada por vehículos mismos que corren a alta velocidad y se requiere prevenir un accidente con los estudiantes.

Resolución: La corporación municipal aprueba los dos túneles para la calle enfrente de la escuela "Felipe A Reyes". 6.3 También se recibió una nota de la Escuela Felipe A Reyes solicitando una conexión de sanitarios al alcantarillado, mencionando que ya se cuenta con los siguientes materiales: tubería, arena y bloques.

Resolución: La corporación municipal de Jocón yoro aprueba la conexión de sanitarios al alcantarillado. 6.4 La honorable corporación municipal de Jocón yoro aprueba (dominio pleno de un señor) se realicen los trámites correspondientes con el tema de dominio pleno de los centros educativos en donde se realicen construcciones de aulas escolares según solicitudes de la Secretaría de Educación.

7. Audiencias, Acuerdos y Resoluciones 7.1 Se presentaron a audiencia por invitación de la corporación los integrantes de la Comisión (Ciudadana) municipal de vivienda los Ates. Andrés Hernández Martínez en representación de lo C.C.T. el pastor Santos de Jesús Cortez en representación de Iglesia, el Sr. Carlos Ernesto Zepeda en representación del CODEM, siendo excusada la Ate. Ana Fecación Trochez. La secretaria municipal expresa la bienvenida al mismo tiempo expresa la función de la Comisión dentro de la ONG. Habitat por la humanidad así como la proyección que ha tenido la ONG en el municipio, también menciona que se trabajara en conjunto con la Comisión de la Corporación integrada por los regidores 2, 5 y 6 y también la participación de empleados municipales.

de los departamentos de UMA, catastro DIMAT y desarrollo comunitario y también la participación del Comisionado Municipal. También la regidora Alma Hernández menciona que este es un proyecto que viene a beneficio a todo el municipio y que esta comisión está integrada por la sociedad civil y la corporación, y que se estará trabajando con cooperación con Habitat por lo que la primera se llevará a cabo el 22 del presente mes. El representante de la comisión Ciudadana de Transparencia Jomeo Huethe menciona que como comisión están a la disposición para cualquier trámite que se ofrezca. También menciona el regidor Ileso Rufino Barahona que lo primero es entregar la comisión y así quisiera. Por lo que menciona el Sr. Andrés Hernández, que espera se tenga una buena responsabilidad ya que esto es delicado y se busca trabajar por el bienestar de todos. El Sr. Alcalde Municipal menciona que esta ONG le ha estado apoyando al municipio así mismo agradece la presencia de los presentes ya que tener esa voluntad de apoyar por lo que solicita el total apoyo en este proyecto para que se le apoye a todos los personas que cumplan con los requisitos sin distinción alguna. Por lo que responde el presidente del CODÉM Carlos Zepeda que están en la disposición de apoyar y está preparado para atender y dar solución a este tipo de situaciones. Alma menciona que una vez esté toda la comisión se hará grupo de Whatsapp para comunicarse. Seguidamente el Sr. Alcalde agradece por su presencia en la audiencia y por

VIVO

su disposición en formar parte de la comisión municipal de vivienda en beneficio del municipio. La honorable Corporación municipal de Jocón Yoro por unanimidad de votos aprueba la designación de la Comisión municipal de vivienda que daudo de la siguiente manera:

- 1) Alma Inet Hernandez Tenes 2da. Regidora Municipal
- 2) Juan Reynaldo Lopez 5to, Regidor municipal
- 3) Thania Miletza Mantuz Rubio 6ta, Regidora municipal
- 4) Ermin Amado Hernandez Comisionado municipal
- 5) Andres Hernandez Mantuz Comisión Ciudadana de Transportación
- 6) Obed Eli Narvaiz Cano Desarrollo comunitario
- 7) Ledania Yoseli Chacon Partillo Unidad municipal Ambiental
- 8) Ervin Alexei Palacios Mantuz Unidad municipal de Catastro
- 9) Marco Antonio Mantuz División municipal de Agua y S. O.M.A.S
- 10) Santos de Jesús Cortez Representante de Iglesia
- 11) Purificación Trochez Representante Junta de agua
- 12) Carlos Eberto Zepeda Representante del CODEM.

7.2 Se presentaron a audiencia comisión del def encargada de la coordinación de áreas pro Regidor integrada por los ingenieros Lizbeth y María Hernandez George y Luis Ermin que Reyes con los que se presentaron socializando con la corporación la de la ratificación oficial del área protegida El Cerral según acuerdo numero 025-2022 y resolución DG-MP-175-2022, por lo que menciona la ingeniera Lizbeth que se estuvo buscando la información del área del procedimiento realizado sin embargo no se encontró información, ya que por temor de pandemia no se socializó que informes también menciona que se está elaborando el plan de manejo y lo más im

importante es que se apoye y una vez que se apruebe solicitor fondos para salvaguardar el area. Asi mismo menciona que se realizo la primera inspeccion del area sin embargo no se pudo finalizar por la ubicacion geografica y la persona que los guio no conocia mucho pero piensan nuevamente realizar la inspeccion desde otro punto. Tambien menciona que es un bosque de cipres. La corporacion agradece la visita y manifiesta los gustos de los visitantes el cual esta ubicado entre sectores la dalia y salida a yadeco. Los miembros del cep agradecen el recibimiento y el total apoyo brindado por parte de la jefe de la ciudad municipal de Ambiente la colonia yoreli Chacon. 7.3 Se presentaron a audiencia pobladores de la colonia Nelson Fouier Portillo solicitando permiso para conexión de alcantarillado de 5 coros de dicha colonia por lo que los propietarios compraron sus materiales. El Sr. Alcalde responde que realizara la consulta con el ingeniero que realizo el proyecto de alcantarillado ya que depende de la capacidad de la tubería que se instalo. Tambien la regidora Thania Mantuz menciona que seria oponible por la zona en donde estaban ubicados los vendedores, sin embargo esta de acuerdo con lo que menciona el Sr. Alcalde que ha sido que consulto con el ingeniero encargado por lo que pregunta la Dra. Emma Hernandez de parte de la comision que con quien solicito la respuesta por lo que responde el Sr.

VIVO

Alcalde que con la secretaria municipal. 8. El Sr. Alcalde municipal socializa con la corporación los proyectos que se ejecutaran con caminos productivos a través de la Sit. y que ya se realizaron las mediciones de la caja puente en la comunidad de ma Coza que será de 8 metros con espacios 4 de un solo carril. tambien menciona que el proyecto de pavimentación sería de ciclope son 310 metros sin embargo no se cubriera el total del tramo del sector agrofito por lo que solicita a la corporación que si como contraparte municipal se pagara los 30 metros de pavimento para completar el tramo siendo un total de 340 MC lo que equivale a \$2,456.00. Por lo que menciona el regidor Juan Reynaldo López que se a socializado como patronato con la comunidad el tema y hay una actitud positiva y estan en la disposición de apoyar. 8.1 La corporación municipal de Jocón yoro por unanimidad de voto aprueba contraparte municipal para la construcción de 30 metros de pavimento de ciclope con bordillo en la comunidad de agrofito en el proyecto de la secretaria de infraestructura y transporte (Sit) del gobierno Central a través del programa de caminos productivos 9. Informar 9.1 El Sr. Alcalde da a conocer a la corporación pleno la resolución de la apertura de calle en la colonia Nelson Partillo, por lo que menciona que tal como se habia agendado se apersonó a la col. Nelson con la Udelcaldesa, regidores 2, 3, 4, y 6. Comisionado municipal, jefe de catastro y secretaria municipal a realizar inspección en donde se encuentran los propietarios de los solares colindantes con el Sr. Milton Corobiza. se procedio a realizar mediciones por el jefe de catastro definiendo la ubicación exacta

VIVE

de los mismos y observandose el area libre de la parte de arriba cerrado, por lo que se delimita nuevamente los solos segun croquis de delimitación. Seguidamente se llegó a un acuerdo con el propietario, las corporaciones presentes aprobaron una indemnización de bienes para el Sr. Milan Cardoza por el valor de treinta mil quinientos (\$30,000.00). También, menciona la regidora Thania Martiny menciona que esta pendiente el tema del solar de la Dra. Remo, que tiene cerrada parte del area libre, por lo que responde el Sr. Alcalde que ya se le dio a cotar por lo que se envíe nota para que se deje libre el area. 9.2 El Sr. Alcalde informa sobre los avances en los proyectos de tanques de agua potable que se está realizando en las comunidades de Loma y Majortol y se está reparando el tanque en la comunidad de (Majortol) Tecales, ya se cuenta con los materiales para Loma y Tecales solo falta hacer las conexiones y la tubería según estudio para la comunidad de Majortol. 9.3 Se presentó el auditor interno municipal P.M. Heriberto Forero Trochez, presentando informe de auditoría a partir del 15 de febrero al 15 de marzo, dentro de los actividades realizadas entre: se realizó un formato de revisión de libros de octavo, se culminó con el informe de revisión de cuentas del T.S.C. Se envió el POA 2024 y se está trabajando en el POA 2025, también recuerda a la corporación sobre el equipo de oficina. Además solicita a la corporación se envíe nota para capacitación al tribunal de cuentas ya que según el art. 91 de la ley de municipalidades menciona sobre los

VIVO

deducciones del 1% en transferencias para los capacitaciones por lo que pregunta la regidora #6 que si habran personas que capaciten en esta area por lo que responde el Sr. Alcalde que si se podria suscribir con AMHON. 9.4 Se presento el tesorero municipal Luis Alfonso Medina suscribiendo el informe correspondiente al area de Terceera del mes de febrero y marzo. 9.5 La regidora Thomas Mantua informa a la corporacion que asistio a reunion con la jefe de UMA y el presidente del CODEM a Olanchito para formar la mesa agroclimatica del alto y bajo aguan y que sera de gran ayuda para orientar a los agricultores y que quedo como secretaria en la junta directiva siendo su suplente el presidente del CODEM y como vocal 6 la jefe de UMA. Tambien menciona que se estaran realizando capacitaciones en diferentes lugares por lo que solicita apoyo cuando se necesite. por lo que responde el Sr. Alcalde que cuando hayan estos eventos se envie la solicitud formal con anticipacion a la secretaria ya que se necesita para cuestionar de liquidacion ya sea para combustible o para transporte etc. Tambien menciona la regidora #6 que esta secretaria apoyo a los productores y que ya estan comenzando en Olanchito. Por lo que menciona el Sr. Alcalde es importante se apoye a todos, ya que hay productores como por ejemplo los de los colmenas en el municipio que no tienen apoyo y aun disminuido los colmenas y hay otros que si ya estan produciendo. Por lo que menciona la Regidora Alma que se necesita que apoyen a los productores. Por lo que menciona la Regidora

ra #6 que actualmente se les esta apoyando y dando seguimiento a los productores tambien que vendran proyectos de agua por lo que menciona el Sr. Alcalde que es importante se busque nuevos formas de cullinas o fortalecer las fuentes de agua y tambien capacitar a la gente que le gusta producir. 9.6 Tambien (se) menciono la comision del ambiente los regulos 4, y 6 sobre la inspeccion realizada en el corcio de monte verde por lo que menciona la regidora que no se convocó a la comunidad y que asistio la jefe de UMA y representante del ect. para delimitar el área de la microcuenca. sin embargo menciona que ha personas que tienen predios y documentos privados y luego se iban a reunir pero se le llamo diciendole que ya no se iban a (reunir) reunir ya que la persona que los coordina el corcio es Elyen Palacios y no estan de acuerdo que se delimita la zona por que hay propiedades privadas. por lo que menciona el regidor Celso Rojas que el corcio seguira siendo no quiere declaratoria por problemas de los diferentes dueños ya que tendrían que indemnizar los dueños. por lo que menciona la Regidora Thania M. que lo más lógico seria reunirse con los dueños de las propiedades con sus documentos privados. Por lo que menciona el Regidor Celso Rojas no que seguir lo que comentaron los del corcio ellos solo quieren un punto de acta que la Corporación les asigne el área por lo que menciona el Sr. Alcalde que no está autorizado que lo mejor seria se realice la declaratoria, por lo que menciona la Regidora Thania

VIVA

martes que efectivamente la corporación no
sta facultada para hacer o designar de
el esp o el ma lo podria hacer. 10 Asuntos
varios. 10.1 La corporación municipal acuerda
se convoque a asamblea al patronato de
la Col. Nelson Portillo ya que se necesita que
se delimite la colonia. En el punto número 7.1
en el miso b se integran la OMM. Siendo Ca
bnela Zuniga. Tambien en el punto número 6.7
la resolución de la corporación cambia la palabra
tumulto por balon para la escuela Felipe A Reyes. 11
Des moí que hator se cuna la sesión el mismo d
y fecha sendo los 4:39 pm. firmando para constancia
la corporación presentes.



[Handwritten signatures and scribbles over the stamps]